

COMITE SYNDICAL DU 4 JUIN 2018 COMPTE RENDU DES DELIBERATIONS

Le 4 juin 2018 à dix-huit heures, le Comité Syndical du Syndicat Intercommunal d'Energie des Communes de Flandre, régulièrement convoqué, s'est réuni à la salle des Fêtes de SOCX, sous la présidence de M. Michel DECOOL, président du SIECF.

Date de la convocation : 28 mai 2018

Nombre de Communes adhérentes : 98

Nombre de délégués titulaires en exercice au jour de la séance : 196

PRESENTS : 99 délégués

M. Michel PICOTIN	délégué titulaire	ARNEKE
M. Joël BODDAERT	délégué titulaire	BAMBECQUE
M. Cédric NEUVILLE	délégué titulaire	BAMBECQUE
M. Jean-Pierre LAMOITTE	délégué titulaire	BAVINCHOVE
M. Stéphane VERCRUYSE	délégué titulaire	BAVINCHOVE
M. Jacques CARON-COTTIN	délégué titulaire	BERGUES
M. Jean KASPRZYCK	délégué titulaire	BERGUES
M. Jean-Claude DELDYCKE	délégué titulaire	BERTHEN
M. Jean-Marie BREYER	délégué titulaire	BERTHEN
Mme Claudine DELASSUS	délégué titulaire	BISSEZEELE
M. Géry BOGAERT	délégué suppléant	BISSEZEELE
Mme Danielle MAMETZ	délégué titulaire	BOESEGHEM
M. Laurent VANPOUILLE	délégué titulaire	BOLLEZEELE
M. Edouard DELASSUS	délégué titulaire	BORRE
M. Vincent PAUWELS	délégué titulaire	BROXEELE
M. Jean STERCKEMAN	délégué titulaire	BROXEELE
M. Jean-Luc SCHRICKE	délégué titulaire	CAESTRE
M. Michel DECOOL	délégué titulaire	CAPPELLE-BROUCK
M. Arnauld COUVREUR	délégué titulaire	CAPPELLE-BROUCK
M. Philippe COTREZ	délégué titulaire	CASSEL
M. Marcel EECKEMAN	délégué titulaire	CROCHTE
Mme Pascaline REUMAUX	délégué titulaire	DRINCHAM
M. Bernard DENECKER	délégué titulaire	DRINCHAM
M. Henri RAMAUT	délégué titulaire	EECKE
M. Marc COLPAERT	délégué titulaire	ERINGHEM
M. Réginald TOP	délégué suppléant	ERINGHEM
M. Jean-Paul RYCKEWAERT	délégué titulaire	ESQUELBECCQ
M. Philippe MASQUELIER	délégué titulaire	FLETRE
M. Patrick TALLEU	délégué titulaire	GODEWAERSVELDE
Mme Yvette VANDENABELLE	délégué titulaire	HARDIFORT
M. Valentin BELLEVAL	délégué titulaire	HAZEBROUCK
M. José NEIRYNCK	délégué titulaire	HERZEELE
M. Stéphane FRANCKE	délégué titulaire	HERZEELE
M. Fabrice LAMIAUX	délégué titulaire	HOLQUE
M. Jérôme VERMERSCH	délégué titulaire	HONDSCHOOTE
M. Thierry VANDENBILCKE	délégué suppléant	HONDSCHOOTE
M. Patrick LESCORNEZ	délégué titulaire	HOYMILLE

M. Jean-Pierre LEFEBVRE	délégué titulaire	HOYMILLE
M. Pierre-Jean SALOME	délégué titulaire	KILLEM
M. Edmond TURPIN	délégué titulaire	LA GORGUE
Mme Michelle LECOEUICHE	délégué suppléant	LA GORGUE
M. Michel DELFORGE	délégué titulaire	LEDERZEELE
M. Henri CARON	délégué titulaire	LE DOULIEU
M. Christian DELASSUS	délégué titulaire	LEDRINGHEM
Mme Mathilde VANGREVELYNGHE	délégué titulaire	LEDRINGHEM
M. Denis DECALF	délégué titulaire	LOOBERGHE
M. Emile HOEDTS	délégué titulaire	LOOBERGHE
M. Jacques HERMANT	délégué titulaire	LYNDE
Mme Danielle VANMAELE	délégué titulaire	MERCKEGHEM
M. Jean-Pierre LICOUR	délégué titulaire	MERCKEGHEM
M. Patrick DEROULLERS	délégué titulaire	MERRIS
Mme Elizabeth BOULET	délégué titulaire	METEREN
M. Jackie ODENT	délégué titulaire	MILLAM
M. Sylvain PETITPREZ	délégué titulaire	NEUF-BERQUIN
M. Serge OLIVIER	délégué suppléant	NEUF-BERQUIN
M. Franck MEURILLON	délégué titulaire	NIEPPE
M. Dominique MARQUIS	délégué titulaire	NIEURLET
M. Régis VERBEKE	délégué titulaire	NIEURLET
M. Thierry DEHONDT-BEDAGUE	délégué titulaire	NOORDPEENE
M. Dominique DERAY	délégué titulaire	OCHTEZEELE
M. Edgard DUVAL	délégué titulaire	OOST-CAPPEL
M. Léon ROSSELLE	délégué titulaire	OOST-CAPPEL
M. Jean-Luc DEBERT	délégué titulaire	OUDEZEELE
M. Michel DERA EVE	délégué titulaire	OUDEZEELE
M. Denis TOURNANT	délégué titulaire	QUAEDYPRE
M. Jean-Luc CLEENEWERCK	délégué titulaire	REXPOEDE
M. Kévin NEFFE	Délégué titulaire	RUBROUCK
M. Francis MEIRLAND	délégué titulaire	SAINTE-MARIE-CAPPEL
Mme Marie-Odile AMMEUX	délégué suppléant	SAINTE-MARIE-CAPPEL
M. Jean-Pierre BAUDENS	délégué titulaire	SAINT-MOMELIN
Mme Marie-Noëlle MACREL	délégué titulaire	SAINT-MOMELIN
M. Jean-Pierre LOGEZ	délégué titulaire	SAINT-PIERREBROUCK
M. Patrick DEWINTER	délégué titulaire	SAINT-PIERREBROUCK
M. Marie-Madeleine CAMPAGNE	délégué titulaire	SAINT-SYLVESTRE-CAPPEL
M. Dominique VAESKEN	délégué titulaire	SAINT-SYLVESTRE-CAPPEL
M. Patrick WAYMEL	délégué titulaire	SERCUS
M. Christian BECUWE	délégué titulaire	SOCX
M. Christophe BORET	délégué titulaire	SOCX
M. Alain SCHABAILLE	délégué titulaire	STEENE
M. François PARESYS	délégué titulaire	STEENVOORDE
M. Bruno WULLEPUT	délégué titulaire	STEENWERCK
M. Claude FRENOIS	délégué suppléant	STEENWERCK
M. Louis BALLOY	délégué titulaire	TERDEGHEM
M. Jean-Luc LAURENT	délégué suppléant	THIENNES
M. Alain NOEL	délégué titulaire	UXEM
M. Charles GALLIEZ	délégué titulaire	VOLCKERINCKHOVE
M. Eric SMAL	délégué titulaire	WALLON-CAPPEL
M. Benoît LAURENT	délégué titulaire	WARHEM
M. Jean-Noël PENEZ	délégué titulaire	WATTEN
M. Joël DUCROCQ	délégué suppléant	WATTEN
M. Lucien MONNIER	délégué suppléant	WEMAERS CAPPEL
M. Emmanuel VERMEULEN	délégué suppléant	WEMAERS CAPPEL
Mme Anne VANPEENE	délégué titulaire	WINNEZEELE
M. François HEYMAN	délégué titulaire	WINNEZEELE
M. Frédéric DEVOS	délégué titulaire	WORMHOUT
M. Loïc THOMAS	délégué suppléant	WORMHOUT
M. Michel KERFYSER	délégué titulaire	WULVERDINGHE
M. Franck RICHARD	délégué titulaire	ZEGERSCAPPEL
Mme Nelly STAELEN	délégué titulaire	ZUYTPEENE

POUVOIRS : 3

M. Alain LEBRUN, délégué titulaire de HOLQUE a donné pouvoir à M. Fabrice LAMIAUX
M. Christian BOUREZ, délégué titulaire de METEREN a donné pouvoir à Mme Elizabeth BOULET
M. Pierre BOUTTEMY, délégué titulaire de WARHEM a donné pouvoir à M. Benoit LAURENT

VOTANTS : 102

Secrétaire de séance : M. Edmond TURPIN

Ordre du jour

- Approbation du compte rendu de la séance précédente
- Administration générale
 - Rapport d'activité 2017
 - Présentation d'une contribution dans le cadre du débat public sur la programmation pluriannuelle de l'énergie (PPE)
 - Adhésion au pôle régional ENERGIE 2020
 - Projet ECO WAY : signature d'une convention de partenariat
 - Réponse à l'appel à projet ADEME avec les collectivités partenaires du Territoire sur le programme CEE
- Compétence Autorité organisatrice de la distribution publique de gaz
 - Bilan de l'action Civigaz
 - Réponse à l'appel à projet ADEME avec les collectivités partenaires du Territoire sur la mobilité GNV
- Compétence Autorité organisatrice de la distribution publique d'électricité
 - Programme prévisionnel Article 8 : travaux 2019
- Compétence Eclairage public
 - Actualisation du programme de travaux 2018
 - Convention avec la Communauté Urbaine de Dunkerque pour l'entretien du carrefour à feux tricolores, Pont du Grand Millebrugge, Communes d'Armbouts-Cappel et de Steene
- Compétence IRVE
 - Programme prévisionnel de déploiement 2018
- Information sur le Marché Achat groupé d'énergie
- Administration générale
 - Informations sur les décisions prises par le Président et le Bureau
- Questions diverses

Monsieur Michel DECOOL, Président, remercie la commune de SOCX pour le prêt de la salle. Il est à noter que cette salle a été rénovée dans le cadre de l'appel à projet « Maitrise de la demande en énergie », session 2016, du SIECF. Cette rénovation permet au bâtiment de contrôler sa consommation énergétique, et lui permettra également de maîtriser ses charges de fonctionnement.

Ainsi, le maître d'ouvrage (la commune) a choisi de dépasser les exigences de la réglementation thermique RT 2005 en privilégiant un niveau de performance éligible aux certificats d'économie d'énergie (CEE).

La rénovation du bâtiment a ciblé :

- l'isolation de l'enveloppe du bâtiment,
- l'installation d'une chaudière à condensation et de panneaux rayonnants,
- l'amélioration de l'étanchéité à l'air du bâtiment,
- la pose de dalles LED pour l'éclairage.

Le projet sera supporté financièrement par le SIECF, dans le cadre de son Appel à Projet - Maîtrise de la demande en énergie 2014, à hauteur de 16 472 €.

Monsieur DECOOL vous invite à noter dans vos agendas :

- **Mardi 5 juin 2018** : Stand sur la lutte contre la précarité énergétique du SIECF au Forum de l'emploi (Département du Nord) à l'Espace Flandre à HAZEBROUCK
- **Lundi 2 juillet 2018 à 15h** Point d'étape sur le programme des travaux bénéficiant des CEE TEPCV avec Bergues (Beffroi).
- **Prochains comités syndicaux** : (lieux à confirmer ultérieurement)
 - * Jeudi 27 septembre à 18h30
 - * Jeudi 15 novembre à 18h30

Approbation du compte rendu de la séance précédente

Il est proposé à l'Assemblée d'adopter le compte rendu de la séance précédente. Le compte rendu de la séance du 26 mars 2018 est adopté à l'unanimité.

Délibération n° 2018/22 - Administration générale Rapport d'activités 2017

Exposé et proposition - Rapport de M Jean-Luc DEBERT – Vice-Président :

Vu le Code général des Collectivités territoriales et notamment son article L5211-39,

Vu le projet de rapport d'activités du SIECF,

Considérant que le rapport d'activités a pour objet de dresser le bilan de l'activité du Syndicat pour l'année écoulée et d'apporter une information à l'ensemble des Conseils municipaux des Communes membres,

Il est proposé au Comité syndical d'adopter le rapport d'activités 2017 du SIECF.

Il est précisé que le rapport sera ensuite adressé au Maire des Communes Membres. Le rapport fera alors l'objet d'une communication par le Maire au Conseil municipal en séance publique au cours de laquelle les délégués de la Commune au Comité Syndical seront entendus.

Adoption :

La proposition est adoptée à l'unanimité

Délibération N°2018/23 - Administration générale – Présentation d'une contribution dans le cadre du débat public sur la programmation pluriannuelle de l'énergie (PPE)

Exposé et proposition – Rapport de M Michel DECOOL - Président :

Les programmations pluriannuelles de l'énergie (PPE), outils de pilotage de la politique énergétique ont été créées par la loi de transition énergétique pour la croissance verte. Elles concernent la métropole continentale et les zones dites non interconnectées (ZNI), à savoir la Corse, la Réunion, la Guyane, la Martinique, la Guadeloupe, Wallis et Futuna et Saint-Pierre et Miquelon. La PPE de métropole continentale est élaborée par le Gouvernement tandis que les PPE des ZNI sont co-élaborées avec les autorités locales.

La loi de transition énergétique pour la croissance verte (LTECV) prévoit la révision de la Programmation pluriannuelle de l'énergie (PPE) d'ici la fin de l'année 2018. Un débat public sur la révision de la PPE, pour les périodes 2018-2023 et 2024-2028, est lancé depuis le 19 mars 2018 et est organisé par la Commission nationale du débat public.

La PPE de métropole continentale exprime les orientations et priorités d'action des pouvoirs publics pour la gestion de l'ensemble des formes d'énergie sur le territoire métropolitain continental, afin d'atteindre les objectifs de la politique énergétique définis aux articles L. 100-1, L. 100-2 et L. 100-4 du code de l'énergie.

Un débat sur la PPE a été organisé en avril dernier à Gravelines. Dans ce cadre, Stéphane Liévin élu de Zermzeele et Jean Luc Cleenewerk nous ont représenté. En outre Rémi Normand a animé un atelier sur les économies d'énergie.

La PPE est encadrée par les dispositions des articles L.141-1 à L.141-6 du code de l'énergie, modifiés par la loi du 17 août 2015 relative à la transition énergétique pour la croissance verte. Elle remplace, sur un champ plus large et de manière intégrée, les trois documents de programmation préexistants relatifs aux investissements de production d'électricité, de production de chaleur et aux investissements dans le secteur du gaz.

La PPE comprend les volets suivants :

- la sécurité d'approvisionnement. Ce volet définit les critères de sûreté du système énergétique, notamment le critère de défaillance du système électrique ;
- l'amélioration de l'efficacité énergétique et la baisse de la consommation d'énergie primaire, en particulier fossile ;
- le développement de l'exploitation des énergies renouvelables et de récupération. La PPE définit en particulier les objectifs de développement des énergies renouvelables pour les différentes filières, pour l'atteinte desquels le Ministre chargé de l'énergie peut engager des appels d'offres ;

- le développement équilibré des réseaux, du stockage, de la transformation des énergies et du pilotage de la demande d'énergie pour favoriser notamment la production locale d'énergie, le développement des réseaux intelligents et l'autoproduction ;
- la stratégie de développement de la mobilité propre ;
- la préservation du pouvoir d'achat des consommateurs et de la compétitivité des prix de l'énergie, en particulier pour les entreprises exposées à la concurrence internationale. Ce volet présente les politiques permettant de réduire le coût de l'énergie ;
- l'évaluation des besoins de compétences professionnelles dans le domaine de l'énergie et à l'adaptation des formations à ces besoins.

Dans ce cadre, le SIECF envisage la présentation d'une contribution commune avec le SIVOM des Rives de l'Aa et de la Colme et la ville de Gravelines afin de défendre les spécificités de notre territoire : à savoir un territoire industrialisé dont le développement économique dépend de l'électricité mais également un territoire agricole où les ENR sont un outil de développement notamment pour les agriculteurs par le biais de la méthanisation.

Adoption

La proposition est adoptée à l'unanimité.

Délibération N° 2018/24 - Administration générale - Adhésion au pôle régional ENERGIE 2020

Exposé et proposition – Rapport de M Jean-Luc CLEENEWERCK – Vice-Président chargé des finances et des marchés publics :

Créé en 2011 sous l'impulsion de la Région Nord-Pas-de-Calais et de la Communauté Urbaine de Dunkerque, le Pôle d'Excellence Régional ENERGIE 2020 structure et anime la filière Energie en Hauts-de-France.

S'appuyant sur un large réseau de partenaires, le Pôle d'Excellence ENERGIE 2020 initie, encourage et favorise les coopérations entre les acteurs économiques, institutionnels, territoriaux et académiques de la région, dans une logique de développement économique par l'innovation.

Il est proposé que le SIECF adhère au Pôle régional, dont l'adhésion pour 2018 est fixée à 500€/an.

Adoption

La proposition est adoptée à l'unanimité.

Délibération N° 2018/25 - Administration générale - Projet ECO WAY : signature d'une convention de partenariat

Exposé et proposition – Rapport de M Michel DECOOL - Président :

Eco-Way est un projet porté par une association locale visant à préparer le territoire à la transition énergétique en s'appuyant notamment sur des dispositifs de sensibilisation citoyenne.

Dans ce cadre l'association a sollicité le syndicat pour la signature d'une convention de partenariat, sans engagement financier.

A noter qu'un évènement d'ampleur est prévu à la base du Parc de Morbecque le 13 octobre 2018, il est envisagé une présence du SIECF par le biais de la permanence précarité.

Adoption : Par 101 voix Pour et 1 abstention, le comité syndical adopte la proposition.

Délibération N° 2018/26 - Administration générale - Réponse à l'appel à projet ADEME avec les collectivités partenaires du Territoire sur le programme CEE

Exposé et proposition – Rapport de M Michel DECOOL - Président :

L'ADEME lance un appel à projet pour les CEE (Certificats d'Economie d'Energie) avec les axes prioritaires suivants :

1. Démultiplier l'éducation aux économies d'énergie auprès des publics scolaires.
2. Sensibiliser et former aux économies d'énergie :
 - les très petites, petites et moyennes entreprises consommatrices d'énergie ;
 - les syndicats et les syndicats de copropriété ;
 - les acteurs du secteur bancaire.
3. Développer l'innovation technique pour la rénovation des bâtiments.
4. Expérimenter des opérations territoriales modèles ambitieuses et innovantes dans leur méthodologie, qui seraient susceptibles d'activer le potentiel de massification et d'industrialisation de la rénovation (des opérations utilisant de nouvelles méthodes de ciblage par exemple) notamment pour la rénovation massive des bâtiments publics, tant du côté de la demande que de l'offre, en intervenant comme « faiseur de marché ». Ces initiatives pourront, entre autres, cibler l'enjeu des bâtiments scolaires, qui souffrent souvent du morcellement de la propriété et de la gestion des bâtiments entre collectivités
5. Réaliser davantage d'économies d'énergie fossile dans le secteur des transports et développer la mobilité et la logistique économes en énergie.

Peuvent répondre à cet appel à projet tout acteur (entreprise, bureau d'étude, centre scientifique ou technique, collectivité territoriale, association, bailleur social, établissement public...) éligible au dispositif des CEE ou non, pouvant justifier de références ou de compétences sur le sujet, ou tout consortium constitué de tels acteurs, peut présenter un projet dans le cadre du présent appel à programmes.

Cet acteur devra être en mesure de recevoir et gérer les fonds du programme, qui seront supérieurs à 2 500 000€.

Il est proposé au Comité syndical d'autoriser le Président à répondre à cet appel à projet avec les collectivités et partenaires du territoire intéressés.

Adoption

La proposition est adoptée à l'unanimité.

Compétence Autorité organisatrice de la distribution publique de gaz Bilan de l'action Civigaz – Exposé de Mme Marie-Madeleine CAMPAGNE, Vice-Présidente

CIVIGAZ est une opération initiée par la collaboration entre GrDF et la fondation FACE en vue d'accompagner le développement d'actions d'intérêt général pour lutter contre la précarité énergétique et renforcer la sécurité domestique dans les logements.

Ce projet a pour but :

- de promouvoir la citoyenneté et l'engagement des jeunes au bénéfice des personnes les plus vulnérables à l'aide du développement du Volontariat Service Civique,
- de conseiller les familles sur la maîtrise de leur consommation énergétique et la sécurité des installations intérieures gaz.
- accompagnement des jeunes en service civique

La Flandre sur proposition du SIECF en accord avec GrDF, a bénéficié du dispositif CIVIGAZ.
3 communes étaient initialement prévues : Hazebrouck, Merville, Bailleul
2 communes supplémentaires ont pu être associées : Bergues et Hondschoote.

L'opération qui s'est terminée en mai 2018, a connu un vif succès, les objectifs fixés ont été atteints avec plus de 1301 familles bénéficiaires du dispositif sur les 5 communes du territoire et 501 personnes ont été sensibilisées aux écogestes via 18 manifestations sur les marchés, dans les écoles, au sein des centres sociaux,...

Délibération N° 2018/27 - Compétence Autorité organisatrice de la distribution publique de gaz - Réponse à l'appel à projet ADEME « GNV/bioGNV » avec les collectivités partenaires du Territoire pour la mobilité GNV

Exposé et proposition – Rapport de M Jean-Luc CLEENEWERCK – Vice-Président chargé des finances et des marchés publics :

L'ADEME propose actuellement un appel à projet "GNV/bioGNV" pour favoriser la mobilité propre GNV par le biais notamment du développement de flotte professionnelle et publique GNV.
Cet appel à projet vise à créer les conditions d'un déploiement de la filière GNV dans des zones présentant des déficits locaux de stations GNV/bioGNV mais ayant suffisamment d'acteurs locaux et de demande pour permettre une viabilité de la station. Le principe de cet AAP est de soutenir la demande en avitaillement (les véhicules) afin de favoriser l'émergence de l'offre d'avitaillement (les stations).

Dans ce cadre, il est proposé au Comité d'autoriser le Président à :

- Déposer un dossier auprès de l'ADEME dans le cadre de cet appel à projet "GNV/bioGNV"
- De noter que le SIECF déposera ce dossier en partenariat avec les collectivités et établissements publics du territoire et notamment le Syndicat Mixte SIROM Flandre Nord, Noréade et autres le cas échéant.

Adoption

Les délégués des Communes qui n'adhèrent pas à la compétence AODE Gaz ne prennent pas part au vote.

La proposition est adoptée à l'unanimité.

Délibération N° 2018/28 - Compétence Autorité organisatrice de la distribution publique d'électricité - Programme prévisionnel Article 8 - travaux 2019

Exposé et proposition – Rapport de M Edmond TURPIN – Vice-Président chargé de la concession électricité :

Afin de permettre aux services techniques du SIECF de travailler en amont sur la préparation et les études techniques, il est proposé au Comité de valider un programme prévisionnel de travaux d'effacement et enfouissement de réseaux pour l'année 2019.

Ce programme pourra bien entendu être amendé au cours du second semestre 2018.

COLLECTIVITES	LOCALISATION
CCHF	Faubourg de Cassel (Quaedypre, Socx, Bergues)
WORMHOUT	Route de Cassel et Route du Maréchal Leclerc
WORMHOUT	Rue de la Résistance
WULVERDINGHE	Rue Principale
STEENVOORDE	Avenue de la Libération
WEMAERS CAPPEL	Route de Watten et Route de L'Ange
BOLLEZEELE	Rue de l'Eglise
LEDRINGHEM	Chemin d'Esquelbecq
MERVILLE	La Place
NIEURLET	Route de Bergues
SAINT JANS CAPPEL	Rue de la Blanchisserie
NOORDPEENE	Contour de l'Eglise
WATTEN	Rue de Dunkerque, Grand Place, Rue de Cassel
ZUYTPENNE	Contour de l'Eglise
RENESECURE	RD 642
ESQUELBECQ	Rue du Vert Vallon
THIENNES	Rue de la Mairie et Rue d'Aire
ESTAIRE	Place Montmorency
BIERNE	Rue de l'Eglise et Route de Bergues
BROXEELLE	Rue du Moulin
HARDIFORT	Contour de l'Eglise
STRAZEELE	Contour de l'Eglise
LE DOULIEU	Grand Rue
SOCX	Route de Saint Omer
CAESTRE	Avenue du Général de Gaulle et Route de Cassel
BROUCKERQUE	Route de Coppenaxfort
BAVINCHOVE	Ruelle des Ecoles
HONDSCHOOTE	Rue de Bergues
HONDSCHOOTE	Rue des Moères et Rue de la Libération
HAVERSKERQUE	Rue du 11 novembre et Rue du 8 mai

Adoption

Les délégués des Communes qui n'adhèrent pas à la compétence AODE électricité ne prennent pas part au vote.

Le programme prévisionnel pour l'année 2019 est adopté à l'unanimité.

Délibération N° 2018/29 - Compétence Eclairage public - actualisation du programme prévisionnel de travaux d'investissement pour l'année 2018

Exposé et proposition - Rapport de M Jacques HERMANT - Vice-Président chargé de l'éclairage public :

Il est proposé au Comité d'actualiser le programme de travaux d'éclairage public pour 2018 selon tableau ci-dessous.

Il s'agit bien sur des travaux supplémentaires à inscrire au programme initial.

MODERNISATION DE L'ECLAIRAGE SUR LE TERRITOIRE DU SIECF TRAVAUX SUPPLÉMENTAIRES COMITE du 4 Juin 2018		
Commune	Adresse	Nouvelle estimation (TTC)
CCFI	ZONE VERTE RUE Phase 2 à BAILLEUL	21 351,00 €
OXELAERE	PARKING DE LA SALLE DES FETES ET RUE DE SAINT OMER	En cours
HAVERSKERQUE	PASSAGE PIETON RUE DE TANNAY CROIX MAIRESSE + RUE DU MOULIN	En cours
HAVERSKERQUE	NORMALISATION DES FEUX TRICOLORES	En cours
ESQUELBECQ	REPLACEMENT DE LAMPES BOULES	En cours
BAILLEUL	VIEUX CHEMIN DES LOUPS	En cours
CCFI	Pole Gare de RENESCURE	En cours
CCFI	Pole Gare de BAVINCHOVE	En cours
ESQUELBECQ	EHPAD	En cours

Adoption

Les délégués des Communes qui n'adhèrent pas à la compétence éclairage public ne prennent pas part au vote.

La proposition est adoptée à l'unanimité.

Délibération N° 2018/30 - Compétence Eclairage public Convention avec la Communauté Urbaine de Dunkerque pour l'entretien du carrefour à feux tricolores, Pont du Grand-Millebrugge, Communes d'Armbouts-Cappel et de Steene

Exposé et proposition - Rapport de M Jacques HERMANT - Vice-Président chargé de l'éclairage public :

La Commune de Steene adhère à la compétence éclairage public option B du SIECF depuis janvier 2018. Dans ce cadre le SIECF se charge de l'entretien des feux tricolores.

Pour la Commune de Steene, il existe un carrefour mitoyen avec la Communauté Urbaine de Dunkerque, il convient donc de conventionner pour l'entretien de ce carrefour.

Il est proposé au Comité d'autoriser le Président du SIECF à signer une Convention avec la Communauté Urbaine de Dunkerque pour l'entretien du carrefour à feux tricolores, Pont du Grand Millebrugge, Communes d'Armbouts-Cappel et de Steene.

Adoption

Les délégués des Communes qui n'adhèrent pas à la compétence éclairage public ne prennent pas part au vote.

La proposition est adoptée à l'unanimité.

Délibération N° 2018/31 - Compétence IRVE - Programme prévisionnel de déploiement pour l'année 2018

Exposé et proposition - Rapport de M Valentin BELLEVAL - Premier Vice-Président :

Il est proposé au Comité d'actualiser le programme prévisionnel délibéré lors du comité du 8 février 2018, de déploiement des bornes IRVE pour 2018 selon détail ci-joint : Wormhout (+ 1 borne), Berthen (abandon), Caëstre (abandon), CCFI (1 borne au Pôle Gare de Bavinchove/Cassel et 1 borne au Pôle Gare de Renescure), Wulverdinghe (+ 1 borne).

Il est précisé que les Communes concernées participeront au projet à hauteur des couts HT, après déduction des éventuelles subventions. Les Communes pourront budgétiser ou fiscaliser cette participation. Le SIECF se charge de la TVA et de sa récupération ainsi que de l'ensemble des frais d'études et de maîtrise d'ouvrage.

Concernant les bornes intercommunales, elles seront gérées selon la convention signée entre la CCFI et le SIECF.

COMMUNE	ANNEE	BORNES	Emplacements
BIERNE	2018	1	Place du village devant les commerces
BOESEGHEN	2018	1	Mairie
BROUCKERQUE	2018	1	Salle polyvalente AM Chevalier
BROXEELE	2019	1	Equipement municipal : Salle
CAPPELLEBROUCK	2019	1	A définir
CASSEL	2018	1	Place Vandamme
CCFI : pôle gare Cassel-Bavinchove	2018	1	Pôle gare Cassel-Bavinchove
CCFI : pôle gare Renescure	2018	1	Halte gare Renescure
CCFI : Nieppe	2019	1	pole gare
ESQUELBECCQ	2019	1	Place de la gare
HONDSCHOOTE	2018	1	Rue de Cassel
NIEPPE	2018	1	Devant Mairie, Près du parc du château et des commerces
ST SYLVESTRE CAPPEL	2018	1	Parking de l'Eglise
WATTEN	2018	2	Parking Nouvelle Maison Médicale et Place du Rivage
WINNEZEELE	2019	1	Parking de la Mairie route du Droogland
WORMHOUT	2018	2	Place du Général de Gaulle // Proximité Eglise Saint-Martin
WULVERDINGHE	2018	1	Centre du village // face mairie

Adoption

Les délégués des Communes qui n'adhèrent pas à la compétence Création, entretien et exploitation des infrastructures de charge nécessaires à l'usage des véhicules électriques ou hybrides rechargeables (IRVE) ne prennent pas part au vote.

La proposition est adoptée à l'unanimité.

Marché d'achat groupé d'énergie - Point sur la procédure

Exposé de M Jean-Luc CLEENEWERCK - Vice-Président chargé des finances et des marchés publics :

Mise en place au 1^{er} janvier 2019

→ 84 Communes ont délibéré, 3 CCAS et 1 EPHAD, 3 Communautés de Communes, 2 syndicats d'ordures ménagères, 4^{ème} section des Wateringues

→ Allotissement envisagé :

- Electricité et Electricité verte
- Gaz et Gaz vert (si possible)
- Gaz propane
- Fioul
- Bois énergie / lin (éventuellement)

Délibération N° 2018/32 - Administration générale – informations sur les décisions prises par le Président et le Bureau

Exposé et proposition – Rapport de M Michel DECOOL – Président :

En application de la délibération du Comité en date du 5 mai 2014, le Président rend compte des décisions du Président et du Bureau du SIECF.

Bureau du 22 mars 2018	Administration	Dépôt dossier Rev3
Bureau du 22 mars 2018	Ressources humaines	Création poste Rédacteur principal 1 ^{ère} classe à temps non complet 9/35 ^{ème} d'un temps complet (intégration de l'agent en activité accessoire suite fusion des SER)
Bureau du 22 mars 2018	Ressources humaines	Régime indemnitaire cadre d'emploi des rédacteurs
Bureau du 5 mai 2018	Marchés publics Marché de travaux réseaux secs	Lot 1 : Spie / Flash Energie Lot 2 : Eiffage / Reseelec Lot 3 : Engie Inéo / Satelec Lot 4 : Citéos Santerne

Le comité prend acte de ces décisions.

Fait et délibéré en séance les jour, mois et an que dessus

Les délibérations sont certifiées exécutoire en vertu de leur publication et de leur réception au contrôle de légalité.

**Edmond Turpin,
Secrétaire de séance**



**Michel DECOOL,
Président du SIECF**

